

2017年

31号

大芝社協だより



<編集・発行> 大芝地区社会福祉協議会広報部 <印刷> サンヨーメディア印刷株式会社



新会長挨拶

大芝地区社会福祉協議会
会長 **米崎 一郎**

平素は私ども大芝地区社会福祉協議会の活動に、ご支援・ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

5月の総会において、佐々木会長の後任として選任され、会長に就任いたしました 米崎一郎でございます。不慣れな点も多く、ご心労を煩わせる事があるかとも思いますが、今後ともご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

大芝地区も少子高齢化、人口の減少が進行しています。核家族化も進み、課題も多く、家族で支えあうことが難しくなっています。福祉の町づくりプランで策定した「みんなで作る、ささえあいのまち」の実現に向けて、「公助」はもとより、「自助」・「共助」を厚くして、住みよい大芝を目指していきたいと思っておりますので、ご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。



大芝児童館活動育成部

部長 **西村 陽子**



大芝児童館活動育成部は、児童館を多方面から支援するために、昨年大芝社協の中になりました。実際の活動は、「大芝みらい子育てネット」が担っていて、昨年10月に設立総会及び発会式が行われました。

「大芝みらい子育てネット」は、子どもたちの健全育成を願い、大芝児童館の活動に、協力・支援することを目的として設立されました。大芝地区で子育てをしている保護者の方や、地域の児童健全育成に関心のある方に入室していただいています。会員の皆様には、呼び掛けに応じて、出来る時に出来る事をしていただくことになっています。現在の会員数は50名近くで、随時入会出来会員募集中です。

今年の6月10日には大芝児童館祭りが、多数の方々の協力を得て盛大に行われました。また昨年、会の設立を記念して大芝体協の協力で行われました三世代交流グラウンドゴルフ大会を、今年も10月28日(土)に開催しますので是非ご参加ください。

よろしくお願ひいたします。



新しく副会長になられた方々です。

- 新宅 典明 総務部長 会計 (三篠町三丁目町内会長)
総務部副部長 雲津 寛幸 (大芝地区福祉推進委員会会長)
- 松木 稔 公衆衛生部長 (大芝学区公衆衛生推進協議会会長、楠木四丁目町内会長)
- 小滝 凡夫 広報部長 (大芝三丁目町内会長)



※7月27日(木)に行われました平和記念公園の清掃活動に大芝社協として参加したときの写真です。



日頃のご利用に感謝 「三篠公民館まつりにおいでください」

三篠公民館長 **熊田 一雄**



三篠公民館は中広中学校区(大芝、三篠、広瀬小学校区)の生涯学習や地域活動を応援するための施設として設置されています。大芝学区の皆様には、少々遠くて御不便をおかけしているにも関わらず、日頃からグループ活動の拠点として、また印刷サービスや図書コーナーなどをご利用いただき、ありがとうございます。

また、大芝集会所で大芝地区社協・健康長寿部さんと共催で開催している「長寿大学」は、毎回70名を超える方々が生き活きと受講されており、我々もやりがいを感じています。

さて、11月11日(土)、12日(日)は「第35回三篠公民館まつり」の開催日です。今回、大芝地区社協さんがバザーの出店(11日(土)のみ)で盛り上げてくださいます。感謝申し上げますと共に、ぜひ多くの方々にご来場いただき、当館で活動するグループの日頃の成果を見て、楽しんで、交流していただきますようお願い申し上げます。

三篠公民館はこれからも地域の役に立つ公民館を目指していきますので、今後ともよろしくお願いいたします。

総務部

部長 新宅 典明

平成29年度事業計画が承認されました。

5月20日(土)大芝集会所において、定期総会が開催され、平成28年度事業報告、収支決算報告並びに平成29年度事業計画案、収支予算案が承認されました。

今年度は、役員改選の年で、会長・三役等多くの役員が若返り、初めて誕生した二名の女性の部長さんを含めて承認されました。

平成29年度 大芝地区社会福祉協議会 役員 (平成29年5月20日現在)

Table with 3 columns: 社協役職, 氏名, 所属団体等. Rows include: 会長 (米崎 一郎), 副会長・総務部長 (新宅 典明), 副会長・広報部長 (小滝 凡夫), 副会長・公衆衛生部長 (松木 稔), 青少年育成部長 (大原 幹夫), 交通防犯部長 (中村 勝), 自主防災部長 (桑本 義弘), 民生部長 (国保 典昭), 町内会長 (田尾 光敏, 塩出 優, 島津 俊紀, 小田 哲也, 松島 忠温, 野村 文弘), 福祉部長 (雲津 寛幸), 体育部長 (坂川 武彦), 健康長寿部長 (安井 文昭), 子ども会育成部長 (渡邊 伸司), PTA部長 (柿原 誠一郎), 福祉のまちづくり部長 (山田 眞知子), 児童館育成部長 (西村 陽子), 監事 (渡邊 義之, 山崎 成明).

公衆衛生部

部長 松木 稔

大芝学区公衆衛生推進協議会からのお知らせ



今年度から、大芝地区公衆衛生推進協議会(大芝、公衛協)の役目を仰せつかった、松木です。今迄は前任者増本さんの指示に従って、気軽に理解、行動してきましたが、いざ私とその役をと、

考えるととても重たくて、私などにはとても負えない役目に思えました。今迄は自分の町内だけの事をやっていたらよかったのに、今からは13町1自治区を動かすことになり、皆様に協力を要請し、行動してもらわなくてはならない事になります。

- 西区の公衛協の研修会や広島市の勉強会に参加して、その内容を大芝公衛協の皆さんにお知らせし、実行する。
● 年間のスケジュールを決めて、早めにお知らせする。

これが私の役目と心得、先ずは前年まで社協会長だった佐々木さんに副部長(会計)をお願いし、助言を受けながら運営します。

大芝地区の衛生部長さんに集まって頂き、大芝公衛協の決まり事をお知らせし、私の考えを聞いてもらいました。1年間のスケジュールをお知らせします

- 6月に全市の規模で行われました「ごみゼロ・クリーンウォーク」は3000人の参加で実施されました。
● 広島川の川をきれいにする「クリーン大田川」のイベントには、西区だけでも300人の規模でした。大芝地区の皆さんにもご協力いただき無事に終わることが出来ました。(写真)
● 7月平和祈念式典前の平和公園一斉清掃への参加。今年度は大芝地区社協としては、会長・副会長・公衆衛生部長(公衛協)・広報部長・福祉部長・青少年育成部長の6人に参加してもらいました。
● 今後は「清掃施設の見学」「健康教室」等を予定しています。
● 秋には「献血事業」が9月8日に大芝小学校体育館で行われます。65歳の年齢制限がありますが、全国的に血液が不足していますので皆さんの周りの方に、是非参加を呼び掛けてください。近所の会社の社員の方々にもお口添え下さい。お待ちしております。

事業内容はその都度連絡し参加を呼び掛けます。皆様の協力が必要ならば、成り立たないボランティア活動ですので、参加・協力宜しくお願いいたします。

健康長寿部

部長 安井 文昭

健康長寿部になりました

連日35度を超す猛烈な暑さにいささか閉口しております。この度、老人部と長寿大学部が一つになり「健康長寿部」という新しい部ができ、初代部長に任命されました。今のところ特別新しいことを始める予定はありませんが、理事会に計りながら色々と考えていきたいと思っています。

5月と11月に行われるグラウンドゴルフ交歓会と、公民館のご協力で行われる年8回の長寿大学の開講が主な仕事です。ちょっと忙しくなりますが、小滝副部長、正木会計や岸本さん増本さん等の力をお借りして頑張りたいと思います。ご理解の上よろしくご指導ください。まだまだ暑い日が続きますが、皆様には健やかに過ごしてください。

青少年育成部

部長 大原 幹夫

地域の連携を強め、青少年の健全育成を

青少協は「地域ぐるみで青少年の健全育成を図っていくこと」を目的に次の活動を行っています。

- 1. 関係機関との連絡・情報交換
大芝小学校・中広中学校・広島市・西区との会議
- 2. 青少年健全育成のための意識の向上
広島県・広島市・西区の行事
- 3. 社会環境の浄化
街頭補導、「子ども110番の家」の推進、公園清掃活動
- 4. 交流活動の推進
体育祭、とんど祭り、花火大会、駅伝大会などへの協賛
- 5. その他地域の青少年健全育成の推進に係ること



コンビニ訪問



大芝学区花火大会

今回は、店舗・公園・社寺・河川敷などでの街頭補導活動に加え、8月26日(土)に開催された、子ども会育成部主催の花火大会に3回目になります屋台を出店し参加者に楽しんでいただきました。

体育部

副部長 赤丸 敏子

平成29年度活動の報告と10月以降の計画を報告します。

- 4月2日(日) 春季対抗ソフトボール大会
大芝運動公園において10チーム参加で行われ、Aグループで大芝1丁目、Bグループで楠木3丁目(A)がそれぞれ優勝しました。
- 4月16日(日) 親善体育祭
- 6月18日(日) グラウンドゴルフ大会
大芝運動公園において16チームの参加で行われました。
1位楠木4丁目 2位大芝2丁目 3位三篠北町(A)
- 7月16日(日) 体協まつりに参加
「正しく知ろうラジオ体操」「体力測定(血圧・体重・身長・握力・柔軟性)などの測定」「グラウンドゴルフ」「色々な軽スポーツ」
- 8月20日(日) ソフトバレーボール大会
5チームの参加がありました。
1位大芝2丁目 2位三篠3丁目 3位三篠北町・大芝1丁目

これからの計画

- 9月7日(木) 各部長会
- 10月1日(日) ソフトボール大会
- 10月9日(体育の日) 歩け歩け運動・軽スポーツ
- 12月3日(日) グラウンドゴルフ大会
- 3月18日(日) 大芝学区子ども会駅伝大会

体育部長の天下元治さん(大芝体協会長)が、8月20日に亡くなりました。永い間大芝体協に心血を注いでいただき、有難うございました。ご冥福をお祈りいたします。新しく体協の会長を 坂川武彦さんをお願いしました。天下さん亡き後もしっかりと受け継いで、もりたてていきたいとおもいます。どうぞよろしくお願いいたします。

子ども会育成部

部長 渡邊 伸司

「大芝学区花火大会」



ドーンと大きな音とともに、大輪の花火が夜空に広がりました。8月26日(土)に「大芝学区花火大会」を開催しました。天候にも恵まれ、子どもたちや地域の方々から大きな歓声や拍手をいただき、

わずかな時間ではありましたが、楽しんでいただけたと思っております。かき氷やヨーヨー釣り、ビール、焼き鳥、フランクフルトなどの屋台も大盛況でした。

地域の皆様から多くの協賛・ご支援を頂きましたこと、心よりお礼申し上げます。来年度も継続して開催して参りたく、引き続き皆様のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。



自主防災部

部長 桑本 義弘

自主防災研修に参加しました



土砂災害防止法に基づいて、大芝地区では新庄町が「土砂災害警戒区域等」に該当し、去る7月7日大芝小学校で広島県土木局から説明会が実施され、8月10日指定場所が決定されました。指定後の警戒・避難体制の整備をしなければなりません。

また日頃より、南海トラフ地震がいつ起こってもおかしくないと言われています。大芝地区自主防災会連合会では、防災意識を高めるため、7月22日(土)消防署の大型バスを利用し「広島市総合防災センター」へ出向き「自主防災研修」を56名が受講しました。防災講座・ビデオ視聴・地震体験・消火体験・煙避難体験・天ぷら油火災の危険性と消火方法など半日コースでしたが、皆さん大変良い体験をされました。



交通防犯部

部長 中村 勝

新体制にてスタート

交通防犯部長として、長い間、多大な貢献をされた飯田悦弘氏が勇退され、新体制でスタートしています。引き続き、社協執行部の指導のもと、警察署や西防犯連合会と連携しながら、大芝学区の交通防犯活動に鋭意努力して参ります。

平成29年度(前半)活動の経過報告

- 1. 「路上違反広告撤去活動」8月を除く、毎月第4日曜日に実施
- 2. 「路上違反広告除去推進委員」の身分証明書について
 - 1) 既取得者: 更新手続きの上、新証明書を配布
 - 2) 新加入者: 「広島市出前講習」を8名が受講し証明書を取得
- 3. 「地域安全推進員」の〈推薦・委嘱〉

委嘱期間の満了に伴い、改めて各町内会長より推薦を受け、委嘱手続きを実施。西警察署で行われた委嘱式(中村部長出席)で「委嘱状と推薦状」を受領、各自に配布
- 4. 大芝社協と横川交番との情報交換会に出席
- 5. 「飛び出し君」設置

大芝社協本部から特別補助を受け、新庄之宮(楠周り)に続き本年度事業として、三篠北町陸橋下と西消防署前の陸橋下に設置



- 6. 広島市・高齢者いきいき活動ポイント事業

ポイント付与団体として申請し認可された。

広報部

部長 小滝 凡夫

『高齢者いきいき活動ポイント事業』が始まります

広島市は、高齢者(70歳以上)の社会参加を応援するため、この事業を始めます。

高齢者が地域のボランティア活動や、健康づくり・介護予防活動に参加して、ポイント手帳にスタンプを集めると、1ポイント100円に換算して奨励金が支給されます。(最高70ポイント)

8月末にポイント手帳と説明文などが個人宛に送られてきています。住んで居る地域で、元気にいきいきと暮らし続けるために、介護予防や健康増進の活動に参加してもらいたいということです。

自分のためにいろいろ参加してポイントがもらえる。ちょっと得した気になりませんか?



福祉部

部長 雲津 寛幸

来てみてください楽しいですよ

福祉部の活動の一つに「ふれあいいきいきサロン」があります。各町の推進委員が協力者と連携して、いろいろな活動をされています。年を取るにしたがって、体の動きが悪くなり家に閉じこもりがちになります。色々な活動に参加して、楽しみながら健康の維持・増進を考えましょう。

「ふれあいいきいきサロン」は、参加して下さる全員が主役です。楽しくするのは皆さんです。参加お待ちしております。以下、活動の様子です。

ふれあいいきいきサロンだより

三篠北町

福祉推進委員 西尾 裕智

歯科衛生士を招いて、楽しい口腔ケア、お口のリハビリ

歯科衛生士の二島先生に、虫歯や歯周病の予防だけでなく、肺炎の原因にもなる「誤嚥」の機能を模型を使って教えて頂くと同時に、包括支援センターの中本さんに熱中症予防についても楽しく教えていただきました。勉強になりました。



楠木町四丁目

福祉推進委員 神 民子

初めての指編みで感動

道具を使わず、両手の指だけを使って毛糸を編み、首巻・バンダナなどを作りました。手順が判るまでは難しかったようですが、参加者全員熱心に作品づくりに取り組み、楽しかったという声を多く聞きました。会食もおいしくいただきました。



編集後記

今回は、原稿を早く出してくださる方が多く、余裕を持って作業をすることが出来ました。ご協力・感謝・感謝です。

次回は、各町の色々な活動について報告できればと思っています。また大芝社協に対しての希望や意見などもお寄せください。

広報部長 小滝 凡夫 副部長 塩出 優

ご意見ご感想をお待ちしています。

小滝まで(082-237-9336)連絡ください。